

Conservation d'Angkor

Angkor-Thom, 30 Juin 1913

N° 17

Le Conservateur d'Angkor a consacré le Directeur
de l'Ecole française d'Extreme-Orient.

Hanoi

Le 15 juillet 1913 à 190

12 20

Rapport sur les travaux effectués dans
Angkor en Juin 1913. —

Monsieur le Directeur,

Pendant tout le mois de Juin les coolis
ont été occupés à trier les blocs éboulis qui
se trouvent dans la grande cour pourtourante
du Bayon et à les ranger par catégorie contre
le mur de la première galerie : d'un côté, les
pièces sculptées qui pourront reprendre leur
place dans les bas-reliefs ; de l'autre côté, celles
qui sont inutilisables. Le travail est bien
loin d'être terminé et marche d'autant plus
lentement que, depuis une vingtaine de
jours, les coolis, profitant des fortes pluies
et de ce que le terrain est devenu très meuble,
préparent leurs marchés et vont devenus
rare sur les chantiers. Cette raison n'a, en outre,
fait abandonner momentanément la réfection

de bas-reliefs. Lorsque l'effet de couleur
est faible il est préférable de ne l'employer
que sur un seul panneau et, pour l'instant,
le déplacement de la grande couve est plus
utile que la reprise en état de bas-relief.

Ce sera tout pour aujourd'hui car je
ne vous fais les détails qui pourraient vous
intéresser lorsque il s'agit de déplacer complètement
des blocs plus ou moins lourds.

Haworth